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EXCLUSIVO: RODRIGO NEVES 
É INTIMADO E IRÁ DEPOR DIA 

30/10 POR CORRUPÇÃO 

O ex-prefeito e candidato pelo PDT à 
prefeitura de Niterói, Rodrigo Neves, tem 
novo depoimento presencial marcado, 
perante a Justiça, para o próximo dia 
30 de outubro, poucos dias após a 
realização do segundo turno das eleições 
municipais, marcado para o dia 27.
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PÁG.3

SECRETARIA DE RODRIGO NEVES 
TEM 17 SUBSECRETÁRIOS 
GANHANDO MAIS DE 16 MIL REAIS 

Grupo político de Rodrigo Neves e Axel Grael, fez Niterói ter mais secretários municipais que as prefeituras do Rio de Janeiro e de São Paulo somadas. 
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28 anos da 
morte de 
Renato Russo

Búzios 
fortalece 
saúde 
mental  com 
inauguração 
de núcleo

Líder disparado em Rio 
das Ostras nas últimas 
pesquisas de intenções 
de voto antes das elei-
ções desse domingo, 6, 
o ex-prefeito e ex-verea-
dor Carlos Augusto (PL) 
renovou o apoio popular 
de moradores eleitores 
em seu último comício, 
nessa quinta-feira, 3, na 
Cidade Praiana.
Realizado à noite, o even-
to também contou com a 
presença do candidato a 
vice na chapa, Dr. Fábio 
Simões (MDB), futuro 
secretário de Saúde em 
caso de vitória nas urnas, 
além de outros candida-
tos da coligação.
“Vamos promover um 
mutirão na saúde de Rio 
das Ostras com médicos 
de todas as especialidades 
atendendo a nossa popu-
lação. Ninguém vai mais 
precisar sair daqui para 
fazer operação em outros 
lugares. Faremos tudo 
aqui. Saúde é uma coisa 
séria e vamos transformar 
a cidade com várias novi-
dades, já a partir de 1º de 
janeiro. As pessoas preci-
sam de respeito e dignida-
de e podem ter certeza que 
Rio das Ostras vai voltar a 
ter uma saúde digna”, avi-
sou o Dr. Fábio Simões.

Cedae anuncia obra em Macaé 
a partir da próxima terça-feira

Prefeitura de Saquarema 
Promove o Seminário “1ª 
Imersão Contábil 2024”

Escola estadual de Araruama 
se destaca com projetos de 

empreendedorismo e inovação

A Companhia Estadual de 
Águas e Esgoto do Rio (Ce-
dae) anunciou, nessa sema-
na, que iniciará obras de in-
fraestrutura visando reforçar 
o abastecimento de água na 
comunidade da Fronteira, 
em Macaé, a partir da próxi-
ma terça-feira, 15.
De acordo com a compa-
nhia, as obras começarão 
com o assentamento de 
um tronco distribuidor de 
água na altura do trevo do 
Parque Aeroporto, motivo 
pelo qual a Rodovia Amaral 
Peixoto (RJ-106) será inter-
ditada parcialmente entre 
às 9h e às 17h.
“Nesta 1ª etapa, técnicos 
da companhia vão assentar 
tronco distribuidor de água 
na altura do trevo do Parque 
Aeroporto. Para executar o 

serviço será necessário in-
terditar parcialmente a Ro-
dovia Amaral Peixoto das 9h 
às 17h”.
Ainda segundo a companhia, 
que já teria comunicado a 
prefeitura sobre as interven-

ções da próxima terça-feira, 
o tráfego na Avenida Amaral 
Peixoto tem previsão de ser 
totalmente liberado após a 
conclusão da ação.
Já a 2ª e última etapa das 
obras está prevista para 

acontecer em 30 dias, 
com a realização da in-
terligação desse tronco 
distribuidor no trevo do 
Parque Aeroporto com 
a rede distribuidora de 
água de Macaé.

A Prefeitura de Saquarema, 
em parceria com a Associa-
ção Comercial de Saquare-
ma e o Conselho Regional 
de Contabilidade, vai reali-
zar o Seminário 1ª Imersão 
Contábil 2024. Com tema 
“Uma Jornada na Carreira, 
Tecnologia e Networking”, 
o evento busca atender alu-

nos e estagiários universitá-
rios da área de contabilida-
de, administração e direito, 
participantes do Conexão 
Universitária.
Os alunos participantes te-
rão direito certificados de 
atividades complementa-
res. Para se inscrever, aces-
se bit.ly/simplescrc

O Ciep 148 Professor Car-
los Elio Vogas da Silva, 
localizado em Araruama, 
na Região dos Lagos, tem 
se tornado um exemplo na 
rede estadual por sua vo-
cação para o empreende-
dorismo e inovação. A es-
cola desenvolve uma série 
de projetos que incentivam 
os alunos a explorar no-
vas habilidades e a pensar 
além dos conteúdos tradi-

cionais, promovendo um 
ambiente criativo e conec-
tado com o futuro.
 “Nossa escola tem como 
propósito a construção de 
cenários sustentáveis co-
nectados a estratégias in-
clusivas”, afirma o coorde-
nador pedagógico Felício 
Júlio de Azevedo Hungria, 
destacando o compromis-
so da unidade com a ino-
vação e a sustentabilidade.

Carlos Jordy inicia campanha do segundo 
turno com caminhada empolgante em Icaraí

A 21ª Semana Nacional 
de Ciência e Tecnologia 
(SNCT) 2024 chega ao fim 
no próximo sábado, 19 de 
outubro, no Museu da Vida 
Fiocruz, oferecendo uma 
programação imersiva e in-
terativa voltada para todas 
as idades. Com o tema Bio-
mas do Brasil: diversidade, 
saberes e tecnologias sociais, 
o evento conta com mais de 
100 atividades no campus 
da Fiocruz em Manguinhos, 

Rio de Janeiro, além de de-
zenas de outras iniciativas 
espalhadas por unidades re-
gionais da instituição.
No sábado, o público pode-
rá conferir diversas ativida-
des especiais. Já na Tenda da 
Ciência Virgínia Schall, a in-
tervenção artística “Desco-
brindo o Fibrão”, promovida 
pela Associação dos Fibro-
miálgicos de Niterói, sensi-
biliza sobre a fibromialgia de 
forma interativa.

Atividades Gratuitas Marcam o Fim da 
Semana Nacional de Ciência e Tecnologia 

Há 28 anos, o Brasil se 
despedia de Renato Russo, 
o icônico líder da banda 
Legião Urbana, que fale-
ceu em 11 de outubro de 
1996, aos 36 anos. Renato 
deixou um legado musical 
com sucessos como “Pais e 
Filhos”, “Tempo Perdido” 
e “Será”. Um dos últimos 
trabalhos da banda foi o 
clipe de “Perfeição”, gra-
vado em uma fazenda de 
Maricá, na Região Metro-
politana do Rio de Janeiro.
O diretor do clipe, Fla-
vio Colker, buscou sim-
bolizar a delicadeza das 
f lores, que para Rena-
to Russo representavam 
uma crítica à brutalidade 
das relações humanas. A 
gravação utilizou f lores 
artificiais em uma paisa-
gem natural, criando um 
contraste entre o ideal e 
o real, temas presentes na 
letra da música.
Durante as filmagens, 
Dado Villa-Lobos, sem 
camisa, cavalgou espon-
taneamente, resultando 
em uma imagem icônica 
do clipe. Na edição, Col-
ker sobrepôs imagens em 
câmera lenta, criando um 
efeito onírico que reforçou 
o tom apolíneo desejado 
por Renato.
O clipe, lançado como o 
último da Legião, tornou-
-se um grande sucesso, 
com seu impacto visual e a 
força da música de Renato 
Russo.

Em um clima de entusias-
mo e apoio popular, Car-
los Jordy deu início à sua 
campanha para o segundo 
turno com uma animada 
caminhada pelo centro de 
Icaraí. O pré-candidato à 
prefeitura visitou comer-
ciantes e interagiu com 
transeuntes, buscando es-
treitar laços e ouvir as de-
mandas da população.
A caminhada teve início na 
esquina das Ruas Mariz e 
Barros com Moreira César, 
no centro de Icaraí. Uma 
movimentação inesperada, 
até mesmo para o candi-
dato, ocorreu na Rua Ator 
Paulo Gustavo, onde mora-
dores, tomados pela empol-
gação, saíram às janelas dos 
apartamentos e começaram 

a acenar e gritar seu nome. 
Esse momento de apoio 
foi contagiante, atraindo a 
atenção de quem passava e 
criando uma atmosfera de 
mobilização nas ruas.
Em outro ponto da cami-
nhada, o candidato rece-
beu calorosas saudações de 
motoristas, que buzinavam 
e acenavam, demonstran-
do seu apoio à candidatura. 
A interação com o público 
foi marcada por sorrisos e 
mensagens de incentivo, 
refletindo um forte engaja-
mento da comunidade.
Carlos Jordy destacou a im-
portância de estar próximo 
da população e afirmou que 
essa proximidade será fun-
damental para o seu gover-
no. “Estou aqui para ouvir e 

trabalhar ao lado de vocês. 
Juntos, vamos construir um 
futuro melhor para Niterói”, 
afirmou o candidato, sob 
aplausos e gritos de apoio.
A movimentação de Jordy 
iniciando o segundo turno 
em Icaraí mostra que a cam-

panha promete ser intensa 
e participativa, com foco 
na interação direta com os 
eleitores. O próximo desafio 
será manter essa energia e 
transformar o apoio popu-
lar em votos nas urnas no 
próximo dia 27.



3ofluminense.com.brSábado a Segunda-Feira, 12 a 14/10/2024 Niterói

SECRETARIA DE RODRIGO NEVES 
TEM 17 SUBSECRETÁRIOS 

GANHANDO MAIS DE 16 MIL REAIS 

O blog do conceituado jor-
nalista Gilson Monteiro mos-
trou que o tamanho da má-
quina pública, montada pelo 
grupo político de Rodrigo 
Neves e Axel Grael, fez Nite-
rói ter mais secretários mu-
nicipais que as prefeituras do 
Rio de Janeiro e de São Paulo 
somadas. São 70 nomeados 
com status de secretários em 
Niterói. Rio de Janeiro e São 
Paulo possuem 26 secretarias 

cada. E estamos falando das 
duas maiores cidades do país.
Apenas a Secretaria Execu-
tiva, ocupada por Rodrigo 
Neves até quando teve que 
sair para poder se candidatar, 
possui, em sua estrutura, além 
do secretário, 17 subsecretá-
rios, com salários de 16,5 mil 
por mês cada um e mais 233 
outros nomeados. 
Segundo especialistas em 
gestão pública, consultados 

por O Fluminense, chama 
atenção o fato da Secretaria 
Executiva não desempenhar 
sequer uma função de ponta 
na prestação de serviços para 
os niteroienses, servindo basi-
camente para acomodação de 
aliados políticos. É um exem-
plo clássico do que não deve 
ser feito por uma gestão mu-
nicipal eficiente.
O uso da estrutura da prefeitu-
ra para atender interesses polí-

ticos e eleitorais do grupo po-
lítico de Rodrigo Neves e Axel 
Grael teve seu ápice no escân-
dalo da EMUSA, onde 1200 
funcionários fantasmas foram 
nomeados às custas do contri-
buinte de Niterói, que paga o 
IPTU mais caro do estado.
O escândalo só veio a tona 
depois de uma longa investi-
gação do Ministério Público 
e da imprensa livre denun-
ciar, já que o site da transpa-

rência do município ocultava 
as informações.
Na EMUSA haviam nomea-
dos de várias cidades distantes 
de Niterói e que nunca foram 
na empresa. Tinham como 
função, na prática, apenas 
apoiar politicamente a fracas-
sada candidatura de Rodrigo 
Neves ao governo do estado.
Esse tipo de prática transfor-
mou a Prefeitura Municipal 
de Niterói numa máquina 

inchada, pouco transparente 
e ineficaz na prestação de ser-
viços para a população.
Curioso que em sua primei-
ra eleição, em 2012, uma das 
principais promessas do então 
candidato a prefeito, Rodrigo 
Neves, era exatamente a redu-
ção da máquina pública.
Desnecessário dizer que essa 
foi apenas mais uma das mui-
tas promessas não cumpridas 
pelo candidato do PDT.

JUSTIÇA CONCEDE LIMINAR CONTRA RODRIGO 
NEVES POR TENTAR SILENCIAR A IMPRENSA
Rodrigo Neves tenta impedir o Jornal 
Fluminense de exercer o direito à li-
berdade de imprensa
Em um ato alarmante e sem pre-
cedentes, o candidato a prefeito de 
Niterói, Rodrigo Neves, tenta impor 
um manto de censura sobre a liber-
dade de imprensa, conforme revela 
a recente decisão judicial que favo-
receu o jornal “O Fluminense”. Essa 
manobra, considerada uma afronta 
aos direitos democráticos, ocorreu 
no contexto da disputa eleitoral e le-
vanta questões sérias sobre a integri-
dade do processo político na cidade.
O Caso
Rodrigo Neves, em sua ânsia de 
controlar a narrativa eleitoral, 
acionou a Justiça para que o jor-
nal “O Fluminense” fosse proi-
bido de aumentar sua tiragem e 

de publicar matérias que, segun-
do ele, poderiam prejudicar sua 
imagem. A decisão da 199ª Zona 
Eleitoral, no entanto, foi pron-
tamente contestada por meio de 
um mandado de segurança, que 
expôs a violação do direito à li-
berdade de expressão, garantido 
pela Constituição Federal.
Censura em Nome da “Igualdade”
A alegação de Neves de que o jor-
nal estava veiculando matérias que 
poderiam desequilibrar o pleito 
eleitoral é apenas uma fachada 
para encobrir sua verdadeira in-
tenção: silenciar vozes críticas e 
impedir que os eleitores tenham 
acesso a informações essenciais 
sobre sua candidatura. É inacei-
tável que um candidato busque, 
através da Justiça, calar a imprensa 

livre, que tem o papel fundamental 
de informar a sociedade, especial-
mente em períodos eleitorais.
A Decisão Judicial
A decisão que favoreceu o jornal 
“O Fluminense” é clara: o Tribunal 
Superior Eleitoral já deixou claro 
que a liberdade de imprensa deve 
ser protegida, e a tentativa de cen-
sura prévia, como a imposta por 
Neves, é ilegal e inconstitucional. 
As matérias veiculadas pelo jornal 
são baseadas em fatos públicos e 
críticas legítimas, que fazem parte 
do jogo democrático.
O Precedente Perigoso
Se a tentativa de Neves de censurar 
a imprensa prosperar, estaremos 
abrindo um perigoso precedente. A 
democracia se alimenta da plurali-
dade de opiniões e da crítica, e qual-
quer tentativa de silenciar a imprensa 
é uma ameaça direta a esses pilares. 
A sociedade não pode permitir que a 
busca pelo poder se sobreponha aos 
direitos fundamentais.
Um Apelo à Sociedade
É hora de nos unirmos contra essa 
ameaça à liberdade de imprensa e à 
democracia. O direito à informação 
é um bem inalienável, e é respon-
sabilidade de todos nós protegê-lo. 
Não podemos permitir que ações 
autoritárias, como as tentativas de 
censura de Rodrigo Neves, sejam 
normalizadas em nossa sociedade.
Em Niterói, o futuro da demo-
cracia está em jogo, e a luta pela 
liberdade de imprensa nunca foi 
tão crucial. É um momento de re-
flexão e mobilização. Não vamos 
deixar que a censura prevaleça!
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Número: 0600548-02.2024.6.19.0000
 

Classe: MANDADO DE SEGURANÇA CÍVEL 

Tribunal Regional Eleitoral do Rio de Janeiro
PJe - Processo Judicial Eletrônico

Órgão julgador colegiado: Colegiado do Tribunal Regional Eleitoral
Órgão julgador: Gabinete Do Juiz de Direito 1
Última distribuição : 10/10/2024
Valor da causa: R$ 0,00
Processo referência: 0600391-14.2024.6.19.0199
Assuntos: Propaganda Política - Propaganda Eleitoral - Imprensa Escrita - Jornal/Revista/Tabloide
Segredo de Justiça? NÃO
Justiça gratuita? NÃO
Pedido de liminar ou antecipação de tutela? SIM

 

Data da
Assinatura

11/10/2024
13:00

Partes

EDITORA JORNALISTICA ALBERTO LTDA (IMPETRANTE)

Advogados

ALEXANDRE RIBEIRO DE SOUZA (ADVOGADO)
JUÍZO DA 199ª ZONA ELEITORAL DE NITERÓI RJ
(AUTORIDADE COATORA)

 
Outros participantes

Procuradoria Regional Eleitoral1. (FISCAL DA LEI)
Documentos

Id. Documento Tipo

32368982 Decisão Decisão

DECISÃO

Nessa esteira, no caso dos autos, está presente o periculum in mora, em razão do  risco do 
cerceamento à  liberdade de expressão da impetrante perdurar durante toda a campanha eleitoral.

Outrossim, é patente a existência do fumu boni iuris, devido ao caráter ilegal da decisão, que viola 
os direitos constitucionais fundamentais da liberdade de expressão e da livre manifestação do pensamento. 

Pelo exposto, DEFIRO a liminar pleiteada para suspender os efeitos da decisão id. 32368778 , 
proferida nos autos da representação nº 0600391-14.2024.6.19.0199, restabelecendo o direito da 

impetrante de continuar a veicular suas publicações jornalísticas, até decisão final deste mandado de  segurança.

Desta decisão, dê-se ciência urgente ao Juízo da 199ª Zona Eleitoral e à impetrante.
Após, requisitem-se as informações à autoridade apontada como coatora, na forma do art. 7º, I, da Lei n.º 12.016/2009.

Em seguida, encaminhem-se os autos à d. Procuradoria Regional Eleitoral para manifestação.
Após, voltem conclusos para elaboração do voto.

   

...

...

Rio de Janeiro, na data da assinatura eletrônica.
  

RAFAEL ESTRELA NOBREGA 

            Desembargador Eleitoral Relator
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Novo pacote de obras de 
infraestrutura em mais de 
120 ruas de São Gonçalo

OPINIÃO

São Gonçalo encaminha para vagas de emprego

São Gonçalo celebra Dia das Crianças com eventos gratuitos

Os moradores dos bairros 
Sacramento, Eliane e Iêda já 
podem comemorar. Isso por-
que tiveram início as obras de 
infraestrutura que prometem 
transformar a região, assim 
como já foi feito no Pacheco, 
em Vista Alegre, no Boaçu, 
no Colubandê, dentre outros, 
e como está sendo feito no 
Jardim Bom Retiro. As novas 
intervenções vão contemplar 
126 ruas.

As obras são fruto de uma par-
ceria da Secretaria das Cidades, 
do Governo do Estado, com 
a Prefeitura de São Gonçalo. 
Todas as 126 ruas receberão 
drenagem, pavimentação, a 
construção de meios-fios e si-
nalização. Serão mais de 36 mil 
metros de extensão contempla-
dos. O prazo para a conclusão 
das obras é de doze meses.
As obras irão transformar 
64 ruas do Sacramento, mais 

28 ruas do bairro Eliane e 34 
ruas do bairro Iêda. Ao todo, 
foram investidos mais de R$ 
130 milhões nas intervenções.
Em um mês, os responsáveis 
pela obra conseguiram realizar 
a drenagem em 600 metros das 
ruas contempladas. Atualmen-
te, os trabalhos de drenagem 
seguem ocorrendo em pontos 
específicos.
Vale destacar que, em maio 
deste ano, a Prefeitura, por 

meio da Secretaria de De-
senvolvimento Urbano, en-
tregou quinze quilômetros 
de pavimentação e drena-
gem em mais de 60 ruas dos 
bairros Pacheco e Sacramen-
to. Junto com o Governo do 
Estado, por meio da Secre-
taria das Cidades, foram en-
tregues outras 23 ruas com 
drenagem e pavimentação 
no bairro de Vista Alegre em 
julho deste ano.

Uma nova edição do Programa 
Oportunidades, desenvolvido 
pela Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico da Prefeitu-
ra de São Gonçalo, foi realizada 
na sexta-feira (11), no Pátio 
Alcântara. Foram mais de 150 
vagas de emprego disponibili-
zadas para a população. 
Durante a realização da 
ação, que acontece através 

de uma parceria entre a Sub-
secretaria de Trabalho com 
o Sistema Nacional de Em-
prego (Sine), além das vagas 
de emprego, são realizados 
cadastros de Microem-
preendedor Individual 
(MEI), orientações sobre al-
vará e obtenção de crédito e 
regularização de débitos. 
Karina Abreu, de 28 anos, apro-

veitou a oportunidade para so-
lucionar algumas questões que 
estavam em aberto do MEI.
“Estava com muitas dúvidas 
sobre o MEI, pois fiz o cadastro 
recentemente. O atendimento 
foi ótimo, estou voltando para 
casa muito satisfeita”, disse Ka-
rina. 
Já Marcos Aurélio Costa, 
morador do Laranjal, estava 

em busca de uma vaga de 
emprego. 
“Estou desempregado, só 
trabalhando informalmente. 
Já trabalhei em alguns mer-
cados e quando vi que ti-
nham vagas disponíveis me 
organizei para vir. Torcendo 
muito para que me chamem 
para uma entrevista”, disse, 
muito esperançoso.

O Dia das Crianças está 
chegando e a Prefeitura de 
São Gonçalo preparou uma 
festa que promete agradar 
crianças e adultos neste fim 
de semana. Com atividades 
gratuitas, as famílias podem 
se preparar para muita di-
versão, risadas e momentos 
inesquecíveis, com ativida-
des tanto no Teatro Munici-
pal quanto em praças.
Neste sábado (12), a festa co-
meça cedo, a partir das 9h, na 
Praça Zé Garoto, com as ati-
vidades da Caravana de Arte 
e Lazer, projeto realizado pela 
Fundação de Artes, Esporte e 
Lazer de São Gonçalo (Faelsg). 
A Caranava irá realizar diver-
sas brincadeiras lúdicas com 
os pequenos, com apresen-
tações de personagens vivos, 
pintura facial e brinquedos, 
como pula-pula. Além disso, a 
festa inclui também barraqui-
nhas de algodão doce, cachor-
ro quente, pipoca, guaraná 
natural e água. A Caravana se 
estenderá até às 13h.

A festa continua no dia 12 
com o espetáculo “João e 
Maria”, no Teatro Municipal, 
a partir das 16h. Com entra-
da gratuita, sujeita à lotação 
do teatro, a peça fala sobre 
os inseparáveis irmãos, que 
adoram explorar o quintal, 
mas se perdem pelo cami-
nho ao irem para a casa da 
avó. Eles acabam na armadi-

lha de uma bruxa malvada, 
que os aprisiona. Agora, os 
dois precisam usar toda a 
sua astúcia e coragem para 
escapar e voltar para casa. A 
classificação é livre.
No domingo (13), a festa 
acontece na Lona Cultura 
do Jardim Catarina. A partir 
das 9h, terá início mais uma 
edição da Caravana de Arte 

e Lazer, com brinquedos e 
guloseimas, indo até às 13h. 
Além disso, o local será pal-
co também de um show da 
companhia de circo Topetão 
com o ‘Circo de Brincar nas 
Alturas’, com apresentações 
que ocorrerão das 11h às 12h 
e das 14h às 15h, e uma bata-
lha de lona, uma espécie de 
batalha de rimas infantil.

Segurança e defesa da 
vida, sempre urgentes

Rodrigo Amorim
Em 2007, o então go-
vernador do Estado, em 
mensagem à Assembleia 
Legislativa devidamente 
aprovada, definiu o nú-
mero de 23.450 homens e 
mulheres como o efetivo 
ideal do Corpo de Bom-
beiros do Estado do Rio 
de Janeiro – que integra 
a Secretaria Estadual de 
Defesa Civil. O Estado 
luta hoje para atingir essa 
meta, mas ainda está pela 
metade do efetivo deseja-
do e planejado. Concur-
sos públicos têm procura-
do acelerar essa meta, mas 
sabemos que os processos 
de recrutamento deman-
dam tempo e esforço.
E vale lembrar que em 
2007 o Sistema de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência (Samu) havia sido 
implantado quatro anos 
antes, e no Estado inteiro 
havia mais de mil aten-
dimentos por dia – um 
indicador, ao mesmo 
tempo, de “sucesso” (en-
tre aspas porque se tra-
tava de seres humanos 
em dificuldades sendo 
socorridos) e também de 
alerta: a demanda segu-
ramente iria aumentar, à 
medida que a confiança 
no programa aumentasse 
e mais e mais cidadãos 
tomassem conhecimento 
do fato de que ao telefo-
nar para 192 era possível 
obter o socorro na rua. O 
programa, criado em ges-
tão tripartite (União, es-
tados e municípios), dava 
mais agilidade a socorros, 
buscas e salvamentos. Em 
poucos anos, a palavra 
“Samu” estaria adiciona-
da ao vocabulário popu-
lar - “Chama o Samu!”.
Quatro anos depois dessa 
mensagem, veio a maior 
tragédia da história do 
Rio de Janeiro: as chuvas 
fortes do verão destruí-
ram grande parte da Re-
gião Serrana, matando 
mais de 900 pessoas. Ali 
foi fundamental o traba-
lho dos bombeiros e das 
polícias - o Batalhão de 
Operações Policiais Es-
peciais (BOPE) foi uma 
das primeiras forças a 
chegar aos locais atingi-
dos. Quando vi nossos 
homens e mulheres das 
forças policiais atuando 
com presteza e destemor 
no resgate de milhares de 
feridos, entendi que o tra-
balho deles ia muito além 
do enfrentamento ao cri-
me: era a defesa da vida, 
bem como o trabalho dos 
bombeiros. Ali, a Defesa 
Civil era simplesmente a 
soma de todas as forças 
naquele local. Em 2022 
a cidade de Petrópolis vi-
veu uma outra tragédia, 
com 235 vidas perdidas 
e milhares de desabriga-
dos – estes, além de viver 
a dor das perdas huma-
nas e materiais, ainda 
tiveram que enfrentar o 
desleixo da Prefeitura de 
Petrópolis, cujo titular 
será em breve denuncia-
do ao Tribunal de Contas 
do Estado.
E na semana passada tive-
mos o anúncio de que as 
chuvas iriam castigar vio-
lentamente o nosso Es-
tado por inteiro – e com 

Opinião

efeito, as cidades serranas 
novamente sofreram per-
das humanas e materiais 
imensuráveis. O ambien-
te em que vivemos, por-
tanto, demanda uma agi-
lidade cada vez maior nas 
forças de segurança e de 
proteção à vida humana.
É certo que a Segurança 
Pública é parte essencial 
de um eixo de desenvol-
vimento no qual eu in-
cluo o emprego e a defe-
sa da família - esta, com 
o papel primordial de 
formação e apoio ao in-
divíduo. A questão é que 
cada vez mais a Seguran-
ça, além de ser papel de 
todos nós, e dever do 
Estado, também precisa 
ser analisada do ponto de 
vista da defesa da vida, e 
aí os bombeiros e demais 
agentes de Defesa Civil 
são parte fundamental. 
Não se trata aqui de re-
produzir o discurso da 
esquerda, que sempre 
preconiza que “seguran-
ça não é só questão de 
polícia” - tendo aí embu-
tido o abjeto discurso do 
desencarceramento. É 
aquele momento em que 
a militante de cabelo azul 
e piercing no nariz diz 
que não adianta prender 
um vagabundo homicida 
porque “o problema dele 
foi de educação”. Claro, 
cinco minutos depois a 
mesma militante vai pe-
dir pena de morte para o 
presidente Bolsonaro por 
ele ter feito alguma piada.
Mas quando falo que se-
gurança não é só questão 
de polícia, é por defender 
que haja investimento em 
várias áreas envolvidas 
– lembro que há estados 
da federação em que po-
lícia e bombeiros estão 
sob o mesmo gestor. Por 
conta dessa visão é que 
apresentei semana pas-
sada um projeto de lei 
que cria o Programa De-
fesa Civil Presente, que 
vai reforçar, dar suporte, 
ajudar as defesas civis 
municipais, fornecendo 
viaturas e equipamentos 
com parte do dinheiro 
arrecadado com a Loterj.  
Acredito que, a exemplo 
do já existente Seguran-
ça Presente, tal iniciativa 
terá um grande impacto 
na qualidade de vida de 
todos os nossos cidadãos. 
Por mais que as melho-
rias na Segurança Pública 
do ponto de vista policial, 
de prevenção ao crime, 
sejam evidentes, acredito 
que temos condições de 
fazer a Defesa Civil no 
Rio, seja estadual ou as 
municipais, atingir um 
patamar de referência 
para todo o Brasil.
E, sim: vamos ter mais 
Segurança, completa, de 
excelência e, last but not 
least, com a devida ur-
gência que as vidas hu-
manas merecem.

*Advogado e deputado 
estadual
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Igreja Matriz de Nossa Senhora da Conceição Aparecida, no Cachambi, terá grande programação

Futebol de Rua pela Educação’ reúne 80 crianças da comunidade do Salgueiro, em São Gonçalo

Projeto social é o pontapé inicial para a formação 
de futuros craques da bola e da cidadania

Cristo Redentor celebra 93 anos com missas, bolo e ações sociais

Festa literária 
internacional acontece até 

domingo (13) em Paraty
Na quarta-feira (09), foi 
dada a largada para a 22ª 
edição da Flip, a Festa Li-
terária Internacional de 
Paraty, no Rio de Janeiro. 
O evento vai acontecer até 
o domingo, 13 de outubro.  
ebc Festa literária inter-
nacional acontece até do-
mingo (13) em Paratyebc 
Festa literária internacional 
acontece até domingo (13) 
em Paraty
Durante os cinco dias, a fes-
ta propõe mesas de debate 
sobre temas atuais, como o 
impacto das recentes quei-
madas no país, racismo e 
até inteligência artificial. 
A inspiração é João do Rio, 
o grande homenageado do 
evento. Assim como o au-
tor fazia de forma maestral, 
a Flip deste ano quer falar 
sobre os dilemas do nosso 
tempo. Ele, que foi um dos 
autores mais importantes 
do início do século 20 no 
Rio de Janeiro, ficou mar-
cado na história por unir 

jornalismo e literatura. 
Coisas para fazer perto do 
Rio de Janeiro
João do Rio retratava as 
ruas cariocas de uma for-
ma diferente. Na época, foi 
o primeiro jornalista a sair 
das redações e ir para as 
ruas e morros entrevistar a 
população. Seus textos re-
fletem sobre o progresso e a 
velocidade das transforma-
ções urbanas na virada do 
século 19 para o 20.
Aos 29 anos, entrou para 
a Academia Brasileira de 
Letras. Mas aos 39, saiu a 
notícia que parou o Rio de 
Janeiro. João do Rio faleceu 
, o motivo: ataque cardíaco. 
Pelo menos 100 mil pessoas 
compareceram ao enterro.
 A curadora da Flip, Ana 
Lima Cecilio, explica a de-
cisão de homenagear João 
do Rio.  
Criada em 2003, a Flip é 
reconhecida como Patri-
mônio Histórico Cultural e 
Imaterial do estado do Rio. 

No Mês das Crianças, não há 
melhor jogada do que reunir 
meninos e meninas para se 
divertirem dentro das quatro 
linhas. E, quando a diversão 
dribla as barreiras e se alia à 
educação, o placar fica ainda 
mais interessante. Essa é a pre-
missa do Projeto Futebol de 
Rua Pela Educação, que reúne 
80 alunos, de 7 a 14 anos, no 
Salgueiro, em São Gonçalo. 
Com o patrocínio da Águas 
do Rio e do Instituto Aegea, 
por meio da Lei Federal de 
Incentivo ao Esporte, o proje-
to dá um verdadeiro “chapéu” 
nas dificuldades e cria oportu-
nidades para a garotada.
Na quadra dessa comuni-
dade, algumas regras foram 
criadas para estimular mais 
do que a vitória no placar. 
Lá, o drible vale mais do que 
um gol, o “jogo limpo” é in-
centivado e a autoarbitragem 
coloca os alunos no coman-
do de suas próprias partidas. 
Esses ingredientes ampliam 
o diálogo, despertam o pro-
tagonismo e promovem a 
educação socioemocional. 

As aulas acontecem às segun-
das e terças-feiras, em dois 
turnos, com direito a reforço 
pedagógico e um lanche para 
garantir a energia dos peque-
nos atletas.
Para Tâmara Mota, gerente 
de responsabilidade social da 
Águas do Rio, o projeto mar-
ca um gol de placa ao trans-
formar vidas na comunidade. 
“A nossa atuação vai além 
dos nossos serviços enquanto 
concessionária, ela propor-

ciona melhoria na qualida-
de de vida da população por 
meio do Saneamento Básico. 
E os projetos socioeducativos 
são fundamentais neste sen-
tido, pois contribuem para 
a inclusão social, o desen-
volvimento e a cidadania”, 
destacou Tâmara. Para Éber 
Dartora, gerente de Relacio-
namento Institucional do 
Instituto Futebol de Rua, os 
resultados do projeto em São 
Gonçalo vêm surtindo efeitos 

positivos na região. 
“Fiquei feliz de estar com a 
equipe da Águas do Rio, as 
professoras e alunos e perce-
bi que o projeto está atingin-
do seu objetivo de garantir 
para crianças e adolescentes 
um espaço de brincadeiras, 
seguro e inclusivo que po-
tencializa o desenvolvimento 
humano de todos. Estamos 
oferecendo a oportunidade 
de elas exercerem o direito de 
serem crianças”. 

O Cristo Redentor, considera-
do um dos maiores símbolos 
do Brasil e uma das Sete Ma-
ravilhas do Mundo Moder-
no, celebra neste sábado (12) 
93 anos. Para marcar a data, 
o Santuário Arquidiocesa-
no Cristo Redentor preparou 
uma série de eventos religiosos 
e sociais que se estendem até a 
próxima segunda-feira (14).
As comemorações começaram 
na sexta-feira (11), às 21h30, 
com a tradicional Vigília de 
Oração do Setor Juventude. Às 

6h, houve uma missa especial 
em homenagem aos 20 anos 
de ordenação do Padre Omar, 
reitor do santuário.
Neste sábado, o ponto alto da 
programação será a missa em 
Ação de Graças, às 8h30, pre-
sidida pelo cardeal-arcebispo 
do Rio, Dom Orani João Tem-
pesta. Ao longo do dia, missas 
serão celebradas a cada hora, 
permitindo que fiéis e turistas 
possam participar das home-
nagens. Após a primeira ceri-
mônia, haverá um momento 

especial com “parabéns”, pro-
movido pela Sociedade Ami-
gos da Rua da Carioca e Adja-
cências (Sarca), acompanhado 
da distribuição de um bolo co-
memorativo.
Encerrando o dia de festivida-
des, o humorista Sérgio Mal-
landro será homenageado e 
terá a oportunidade de visitar 
o interior do monumento, em 
uma cerimônia que destaca 
sua conexão com a cidade.
As festividades continuam no 
domingo (13), às 9h, com uma 

festa solidária no Morro da 
Providência, onde serão distri-
buídos brinquedos e livros in-
fantis da campanha “Clássico é 
Brincar”, voltada para crianças 
da comunidade.
Na segunda-feira, às 10h, o 
Santuário será palco da forma-
tura de três turmas do projeto 
social Padaria Artesanal, que 
atende moradores de diversas 
favelas do Rio. Cerca de 30 alu-
nos receberão seus certifica-
dos, destacando o papel social 
da igreja.

Homenagens à Padroeira do Brasil 
incluem missas e procissão pelo Rio
O Dia de Nossa Senhora Apa-
recida, celebrado neste sába-
do (12), será repleto de festas, 
missas e procissões em diver-
sas igrejas pelo Rio. Uma das 
maiores homenagens aconte-
ce anualmente na Igreja Ma-
triz dedicada à padroeira do 
Brasil, no Cachambi, Zona 
Norte do Rio. No templo, fun-
dado há 123 anos, serão sete 
missas ao ar livre. Além disso, 
será promovida uma procis-
são de motociclistas, saindo 
de Copacabana, na Zona Sul, 
em direção à paróquia.
A programação no Cacham-
bi começa às 7h, com a aber-
tura para visitação interna 
e orações diante da imagem 
de Nossa Senhora Apareci-
da. As missas iniciam às 8h, 
indo até às 20h, com inter-
valo de 2h entre cada uma, 
e incluem bênçãos para ido-
sos, crianças e enfermos. A 
penúltima, que acontece às 
18h, contará com uma apre-
sentação do auto da padroei-
ra  e a de encerramento, com  
bênção ao Santíssimo.
A “procissão” de motos está 
marcada para sair às 9h30 de 
Copacabana, com concen-
tração na Avenida Atlântica, 
altura do posto 6. Os fiéis 
irão transportar imagens 
de Nossa Senhora de lá até 
a sede da igreja, que fica na 
Rua Ferreira de Andrade, 
103. A previsão de chegada é 
as 10h, ao início da segunda 
missa do dia.
Além disso, às 17h, um ou-

tro grupo de devotos sairá da 
paróquia Nossa Senhora das 
Graças, em Maria da Graça, 
na Zona Norte, também com 
destino à Igreja Matriz.
O padre Gabriel Coelho, pá-
roco da igreja do Cachambi, 
a mais antiga dedidicada à 
Nossa Senhora na cidade, co-
mentou sobre a empolgação 
com a chegada da data. “Fa-
remos mais uma festa e cele-
bração digna para a Rainha e 
Padroeira do Brasil. Todos os 

anos, milhares de fiéis e devo-
tos de todo o estado do Rio 
participam, aqui, desse dia 
especial, e, amanhã (sábado), 
não será diferente”, promete.
“Ao longo do dia, os devotos 
vão até à igreja para fazerem 
seus pedidos e agradecimen-
tos, e muitos me procuram 
para contar seus testemunhos 
de curas e milagres. É um dia 
tenso e intenso ao mesmo 
tempo, mas que, ao final, fi-
camos muito realizados, por 

vermos a fé tão viva do povo 
brasileiro”, relata o padre.
As festas na paróquia de Nos-
sa Senhora da Conceição 
Aparecida vão se estender até 
o domingo (13), com missas 
às 7h, 9h, 11h e 18h. A par-
tir das 10h, os fiéis poderão, 
também, participar de uma 
festa de barraquinhas no en-
torno da Igreja.
Uma outra importante festa 
acontece na Paróquia Nossa 
Senhora Aparecida, em Del 

Castilho, também na Zona 
Norte. Lá, a programação es-
pecial para a padroeira come-
çou na quinta-feira (3), com 
terço mariano cantado, santa 
missa e novena todos os dias, 
até esta sexta-feira (11).
Já neste sábado, as solenida-
des começam com alvorada 
e café partilhado às 6h. Os 
devotos poderão participar 
das missas entre as 7h e 17h. 
Após isso, terá uma procissão 
e a missa de encerramento, 

com coroação, às 18h30.
No domingo (13), a progra-
mação na paróquia também 
continua, com missas às 8h 
e às 10h, após carreata, e 
uma festa para as crianças, 
marcada para as 16h. Outras 
celebrações do Dia de Nossa 
Senhora Aparecida no Rio 
também costumam atrair di-
versos fiéis, como a da Paró-
quia da padroeira, em Campo 
Grande, na Zona Oeste, e a de 
Ramos, na Zona Norte.
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Dia das Crianças deve movimentar R$ 752 milhões no varejo do Estado do Rio

Arrecadação de ICMS do Estado no Rock in Rio aumenta 92% 
O Trabalha Rio, serviço de 
cadastramento de currículos 
no banco de oportunidades 
da Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda (SMTE), 
vai estar na próxima semana 
em três cozinhas comunitá-
rias da cidade, atendendo os 
beneficiários do programa 
Prato Feito. Na próxima ter-
ça-feira (15/10), das 10h às 
14h, a ação será realizada na 
Cozinha Comunitária Ca-
rioca Centro Social Amigos 
da Nova Sepetiba, na Ave-
nida 2, 360. O atendimento 
está sujeito a um número 
limitado de senhas.
Na quarta-feira (16/10), será 
a vez da Cozinha Comunitá-
ria Carioca Renascença, na 
Rua Barão de São Francisco, 
54, no Andaraí. Das 10h às 
14h, a equipe da SMTE fará 
o cadastramento de currícu-
los no local. E, na sexta-feira 
(18/10), no mesmo horário, 
o serviço será realizado na 
Cozinha Comunitária Ca-
rioca Projeto Novo Viver, na 
Rua João Alfredo de Freitas, 

88, em Anchieta.
Para se cadastrar no banco 
de oportunidades da secre-
taria é preciso levar identida-
de, CPF, carteira de trabalho, 
PIS e o currículo. Quem não 
puder ir às ações itinerantes 
pode também se inscrever 
no banco de oportunidades 
da SMTE pela internet.
Pessoas sem acesso à in-
ternet podem se inscrever 
presencialmente em um 
dos sete postos da Central 
do Trabalhador, nos seguin-
tes endereços: Centro (Av. 
Presidente Vargas, 1.997, 
no CIAD); Campo Grande 
(Rua Coxilha, s/nº); Enge-
nho Novo (Rua Vinte Qua-
tro de Maio, 931); Ilha do 
Governador (Estrada do 
Dendê, 2.080); Jacarepaguá 
(Av. Geremário Dantas, 
1.400, salas 248 e 268, em 
novo endereço); Santa Cruz 
(Rua Lopes de Moura, 58) 
e Tijuca (Rua Camaragibe, 
25). Os postos funcionam 
de segunda-feira a sexta-fei-
ra, das 8h às 16h.

A CET-Rio informa que no 
domingo (13/10) será rea-
lizado nas orlas de Copa-
cabana e Ipanema o evento 
esportivo Circuito Petrobras 
de Corrida e Caminhada, 
com percursos de 3km, 5km 
e 7km. As largadas ocorre-
rão a partir das 8h, na Praça 
do Lido, em Copacabana, 
na altura do Posto 2, onde 
também será a chegada dos 
participantes. O percurso 
inclui o início da Rua Fran-
cisco Otaviano, interditada 
parcialmente para passagem 
dos corredores.
Principais interdições
Para viabilizar a montagem 

das estruturas do evento 
será necessária a interdi-
ção das avenidas Atlântica 
e Vieira Souto, pista junto à 
orla da praia, inicialmente, a 
partir das 5h, antecipando o 
horário da área de lazer.
Liberação das vias
O evento deverá terminar às 
12h. No entanto, as avenidas 
Vieira Souto e Atlântica per-
manecerão interditadas até 
18h quando se encerra o ho-
rário de funcionamento das 
áreas de lazer.
A Rua Francisco Otaviano 
deverá ser liberada às 9h ou 
o quanto antes após a passa-
gem do último corredor.

Trabalha Rio estará em três 
bairros na próxima semana

Orlas de Copacabana e Ipanema terão 
interdições para corrida no domingo

Estado do Rio registra mais de R$ 1 bilhão 
na recuperação de créditos da Dívida Ativa

O Governo do Rio de Ja-
neiro registrou mais de R$ 
1,006 bilhão na recupera-
ção de créditos da Dívida 
Ativa de janeiro a setem-
bro deste ano. Segundo a 
Procuradoria Geral do Es-
tado (PGE-RJ), o resulta-
do representa um recorde 
histórico em período sem 
concessão de anistia, que 
incentiva o pagamento de 
tributos por meio de rene-
gociação e também prevê 
cancelamento ou perdão de 
dívidas com o Estado.
A maior parte do mon-
tante – de R$ 346,110 
milhões – foi arrecadada 
via parcelamentos espe-
ciais. Em seguida, apa-
recem os pagamentos à 
vista efetuados por meio 
de negociações em juízo 
(R$ 176,178 milhões) e os 
ajuizados de parcelamen-
to (R$ 152,972 milhões).
- O Governo do Estado 
vem atuando em muitas 
frentes e por meio de diver-
sos órgãos para melhorar a 
arrecadação. E este resulta-
do do trabalho da Procu-

radoria da Dívida Ativa da 
PGE-RJ com certeza con-
tribui para o crescimento 
do nosso estado e para a 
melhor gestão dos recursos 
públicos - declarou o go-
vernador Cláudio Castro.
Segundo o procurador-

-chefe da Procuradoria da 
Dívida Ativa, Paolo Hen-
rique Spilotros Costa, o 
aumento da arrecadação 
é fruto das melhorias em 
rotinas administrativas e 
tecnológicas para tornar 
mais ágeis os processos 

de executivos fiscais ou 
buscar mecanismos con-
sensuais de recuperação 
dos créditos.
Projeção para o fim do ano
O procurador-chefe acres-
centou ainda que a proje-
ção é fechar o ano de 2024 

com uma arrecadação em 
torno de R$ 1,250 bilhão. 
Caso seja confirmado esse 
resultado, haverá um au-
mento de 45% na recupera-
ção de créditos em compa-
ração com 2023.
- A importância do aumen-

to da arrecadação está, sem 
dúvida, na retomada do 
crescimento do estado, que 
poderá, com o incremento 
de valores, alcançar melho-
res resultados nas políticas 
públicas- destacou Paolo 
Henrique Spilotros Costa.

O Dia das Crianças, que será 
comemorado no próximo 
sábado (12/10), deve movi-
mentar R$ 752 milhões no 
comércio varejista do Rio 
de Janeiro, este ano. A esti-
mativa é da Confederação 
Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), que prevê uma con-
centração maior, no volume 
de vendas, nos segmentos 
de vestuário e calçados, se-

guidos pelos de eletroeletrô-
nicos e brinquedos.
– As datas comemorativas 
impactam significativamente 
na economia. Além de impul-
sionar o comércio varejista, 
geram milhares de empregos 
temporários, muitos dos quais 
se tornam efetivos, e renda 
para a população. O Dia das 
Crianças é considerado o ter-
ceiro evento mais relevante 
para o varejo e o aumento da 

atividade econômica, motiva-
do pela data, também impacta 
positivamente na arrecadação 
do estado – comentou o go-
vernador Cláudio Castro.
Confirmada a previsão da 
CNC, o resultado do Dia das 
Crianças, este ano, será 11,4% 
superior ao registrado em 
2023, quando a previsão de 
vendas no Estado do Rio foi 
de R$ 675 milhões.
– Em volume de vendas, o 

Dia das Crianças, fica atrás 
apenas do Natal e do Dia das 
Mães. A contratação tem-
porária, por necessidade de 
mão de obra extra em datas 
comemorativas, é sempre 
importante para o merca-
do de trabalho, por ser uma 
possibilidade de efetivação – 
avaliou a secretária interina 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Indústria, Comércio e 
Serviços, Fernanda Curdi.

A Secretaria de Estado de 
Fazenda (Sefaz-RJ) regis-
trou um aumento de 92% 
na receita tributária de 
ICMS pelas 104 empresas 
que estiveram presentes no 
Rock in Rio, na compara-
ção entre as edições de 2022 
e 2024, encerrada no dia 22 
do mês passado. O festival 
deste ano teve uma arreca-
dação de R$ 8,62 milhões, 
contra os R$ 4,48 milhões 
de dois anos atrás.
Este resultado pode ser atri-
buído a alguns fatores, em 
especial às alterações promo-

vidas na legislação e às me-
lhorias implementadas no 
portal de Atendimento Digi-
tal (ADRJ) da secretaria, que 
desburocratizaram as soli-
citações de autorização para 
funcionamento. Isso resultou 
em um número 143% maior 
de contribuintes, em compa-
ração à edição anterior, que 
aderiram à utilização do sis-
tema NetPDV, que viabiliza a 
emissão de uma única nota 
fiscal com todo o mfazendo-
vimento do dia anterior até o 
meio-dia do dia seguinte.
– Eventos como o Rock in 

Rio são grandes impulsio-
nadores da economia flu-
minense e a prova está em 
dados como esses. Ganham 
as empresas e o Estado, que 
aumenta a sua arrecada-
ção – afirmou o governador 
Cláudio Castro.
As mudanças implementa-
das trouxeram mais facili-
dade para os contribuintes 
e possibilitaram uma fisca-
lização mais assertiva e efi-
caz por parte da Sefaz-RJ, 
sobretudo por meio de um 
maior controle das remessas 
de mercadorias declaradas 

no ADRJ e dos diferimen-
tos concedidos. Também 
aumentou a transparência 
no faturamento diário das 
empresas e na tributação de 
produtos comercializados e 
brindes distribuídos.
A Sefaz-RJ também promo-
veu um trabalho de orienta-
ção e educação fiscal junto 
às empresas que estiveram 
no Rock in Rio. Dias antes 
do evento, a pasta participou 
de uma reunião para passar 
orientações e tirar dúvidas 
sobre a legislação e as obri-
gações tributárias.

Projeção da PGE-RJ para 2024 é aumentar arrecadação em 45% em comparação com o último ano
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Aprovadas na CCJ, as pautas dão ao Congresso Nacional o poder de anular decisões do STF e limitam decisões monocráticas de ministros

Furacão Milton deve ter forte impacto 
na economia dos EUA no curto prazo

Anvisa divulga propostas de advertência para derivados do tabaco

Bolsonaro grava vídeo 
em apoio a candidata 

em Campo Grande após 
pedido de Tereza Cristina
O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) gravou um ví-
deo em apoio a candidata 
Adriane Lopes (PP), que 
está na disputa pela Prefei-
tura de Campo Grande em 
segundo turno.
A participação de Bolso-
naro na disputa acontece a 
pedido da senadora Tereza 
Cristina (PP-MS), que foi 
ministra da Agricultura na 
gestão do ex-presidente.
O encontro aparou as 
arestas do primeiro turno, 
quando Tereza Cristina 
procurou o ex-presiden-
te para que ele declaras-
se voto em Adriane, mas 
ele optou por apoiar o 
candidato do PSDB, Beto 
Pereira, que ficou em ter-
ceiro lugar. No segundo 
turno, a candidata irá dis-
putar a prefeitura contra 

Rose Modesto (União).
Após o resultado da pri-
meira etapa do pleito, em 
que Adriane terminou 
em primeiro lugar, Tereza 
Cristina afirmou à CNN 
que iria voltar a conversar 
com Bolsonaro.
“Não sou dona da verdade, 
mas acho que ele [Bolsona-
ro] errou”, disse à época a 
senadora sobre o apoio do 
ex-presidente aos tucanos.
Desempenho bolsonarista
O apoio de Bolsonaro foi 
disputado por boa parte 
dos candidatos do primeiro 
turno das eleições munici-
pais de Campo Grande.
Em 2022, ele recebeu 
62,65% dos votos na capi-
tal de Mato Grosso do Sul 
enquanto Lula foi escolhido 
por 37,35% do eleitorado 
campo-grandense.

O furacão Milton deve ter 
um forte impacto na eco-
nomia dos Estados Unidos 
no curto prazo e efeitos mi-
tigados em horizontes mais 
longos, segundo especialistas 
ouvidos pela CNN.
A tempestade que atingiu o 
estado da Flórida nos últimos 
dias deve incidir principal-
mente nos setores portuário, 
seguro e varejo.
Aproximadamente 2,8% do 
PIB dos EUA está no cami-
nho direto de Milton, de 

acordo com relatório da Uni-
versidade de Oxford.
No entanto, furacões não 
possuem efeitos a longo 
prazo no Produto Inter-
no Bruto (PIB) americano 
analisando outros desas-
tres naturais do tipo, se-
gundo o documento.
O setor portuário, que re-
centemente passou por uma 
greve de mais de 50 mil tra-
balhadores na Costa Leste 
do país, deve ter maiores 
impactos imediatos, diz 

Igor Lucena, economista e 
CEO da Amero Consulting.
“É uma situação extrema-
mente complexa que impacta 
uns dos corações principais 
econômicos dos EUA”, cita.
Para Willian Andrade, eco-
nomista e CIO da Kaya Asset 
Management, o setor de se-
guro também está no radar. 
A região da Flórida atingida 
pelo furacão Milton não esta-
va no radar no mapeamento 
de riscos das companhias.
“O furacão gera perdas maio-

res para as seguradoras e mo-
radores na região, já que não 
se tratava de uma área espe-
rada pelas seguradoras para 
cobrir esses danos. Isso pode 
levar a um aumento no custo 
de renovações e a uma fuga 
na contratação de segurado-
ras”, afirma.
Lucena ressalta que o varejo 
será impactado diretamente 
pela tempestade, levando a 
um possível aumento sazonal 
do desemprego na região e, 
por consequência, nos EUA.

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) divul-
gou as propostas de imagens 
de advertência sanitária para 
embalagens de produtos fu-
mígenos derivados do tabaco 
e para expositores e mostruá-
rios do  produto em pontos 
de venda. As propostas serão 
apresentadas em audiência pú-
blica agendada para a próxima 
sexta-feira (18).
“As advertências sanitárias 
precisam ser atualizadas de 
forma recorrente, para garan-

tir a manutenção da eficácia 
de comunicar ao público os 
principais danos à saúde cau-
sados pelo consumo dos deri-
vados do tabaco e as principais 
substâncias (causadoras desses 
danos) que estão contidas nos 
produtos”, destacou a Anvisa, 
em nota.
A audiência pública será reali-
zada das 9h às 13h, no auditó-
rio da agência, em Brasília. O 
encontro é aberto ao público 
e não é necessário fazer ins-
crição. O número de partici-

pantes, entretanto, é limitado 
a 240, capacidade máxima 
do local. O acesso acontecerá 
por ordem de chegada. A re-
comendação é que os interes-
sados cheguem ao local com 
antecedência.
Entenda
Em comunicado, a Anvisa 
avaliou as advertências sanitá-
rias em questão como uma das 
campanhas de comunicação 
em saúde mais efetivas já de-
senvolvidas no Brasil, “tendo 
colaborado significativamente 

para a política de saúde públi-
ca de combate ao tabagismo”. 
A estratégia é atualizar o layout 
e a distribuição dos elementos 
nas embalagens.
“Para chegar até a proposta 
atual, a Anvisa realizou um 
estudo de avaliação das atuais 
advertências e criou um grupo 
técnico composto por especia-
listas, com o objetivo de reali-
zar o levantamento e a análise 
de requisitos técnicos para 
o desenvolvimento do novo 
conjunto de advertências.”

Ministros do STF acreditam que Lira 
não pautará ações contra a Corte

Na esteira da aprovação do 
chamado pacote contra o 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
da Câmara dos Deputados, 
ministros da Corte ouvidos 
pela CNN avaliam que o 
presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), não deve 
dar vazão aos projetos.
Aprovadas na CCJ, presi-
dida pela deputada bolso-
narista Caroline de Toni 
(PL-SC), as pautas dão ao 
Congresso Nacional o po-
der de anular decisões do 
STF e limitam decisões mo-
nocráticas de ministros da 
Corte.
Essa segunda, já aprovada 
no Senado, tem o apoio de 
parlamentares dos mais di-
versos matizes e partidos, 
incomodados com o que 
consideram como ingerên-
cia do STF em matérias le-
gislativas.
Aliados de Lira ouvidos 
pela CNN, porém, evitam 
apontar qualquer tipo de 
tendência por parte do pre-
sidente da Câmara. Dizem 
que o presidente da Casa 
não vai tocar no projeto.
Ainda de acordo com alia-
dos, as matérias devem 
seguir suas tramitações 
normais e devem andar de 
acordo com o tempo ade-
quado, segundo o relato de 
uma das fontes ouvidas pela 
CNN.
Aliados de Lira avaliam 

também que a leitura de 
que o presidente da Câma-
ra não pautará as matérias 
tem a intenção de “quei-
má-lo junto aos deputados 
bolsonaristas” em meio às 
costuras pela sucessão do 

atual presidente da Câmara.
De acordo com um minis-
tro do STF, porém, não há 
a expectativa de que o pre-
sidente da Câmara paute o 
projeto em plenário, às vés-
peras da definição de sua 

sucessão e em meio às ar-
ticulações de Lira em Ala-
goas, seu estado natal, para 
apoiar candidaturas de alia-
dos no interior do estado.
Em Maceió, ele ajudou na 
vitória retumbante de João 

Henrique Caldas (PP-AL), 
candidato dele contra o in-
cumbente apoiado por Re-
nan Calheiros (MDB-AL), 
Rafael Brito (MDB-AL).
Agora, a eleição à sucessão 
na presidência da Câma-

ra deve ganhar as atenções 
de Lira. Hugo Motta (Re-
publicanos), Antonio Brito 
(PSD) e Elmar Nascimento 
(União Brasil) são os depu-
tados melhor posicionados 
no momento.
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Eleições: cota de gênero foi descumprida em 700 municípios

Brasil deve formar e requalificar 14 milhões de profissionais até 2027

O Departamento de Com-
bate ao Crime Organizado 
(Decor) da Polícia Civil do 
Distrito Federal investiga 
um ataque a tiros contra o 
casal de advogados Joaquim 
Pereira de Paula Neto e Patrí-
cia Reitter de Jesus Oliveira. 
Neto é ex-presidente do par-
tido PRTB em São Paulo.
Os dois estavam em um car-
ro blindado na tarde desta 
quinta-feira (10), na DF-001, 
quando o veículo foi atingido 
por vários disparos. Segun-
do o relato, dois homens em 
uma moto abordaram o car-
ro e um deles bateu no vidro 
mandando encostar, mas a 
dupla acelerou e os crimino-
sos dispararam contra eles.
Joaquim Neto é um dos in-
tegrantes da legenda que 
denunciaram um suposto 
envolvimento de integran-

tes do PRTB com a facção 
criminosa PCC. O advoga-
do chegou a ocupar o cargo 
presidente estadual após a 
Polícia Civil de São Paulo in-
diciar o antigo dirigente.
Ainda durante a campa-
nha, o agora ex-candidato 
à Prefeitura de São Paulo 
pelo partido, Pablo Marçal, 
comentou sobre o suposto 
envolvimento da cúpula em 
sabatina na CNN.
“Sobre a presença de pessoas 
do PCC no meu partido, eu 
queria pedir à Polícia Civil, 
à Polícia Federal, por favor, 
se vocês sabem que eles es-
tão no meu partido, por que 
vocês não prendem esses ca-
ras? Quero fazer uma cam-
panha nacional, me ajude a 
limpar o PRTB. O partido é 
pequeno, o que o PCC está 
fazendo lá?”, declarou.

O senador Ciro Nogueira 
(PP-PI) afirmou na sexta-
-feira (11), durante o Fórum 
Esfera em Roma, que está 
cansado da polarização polí-
tica que se tornou a disputa 
entre esquerda e direita no 
Brasil.
“Todos sabem da minha 
lealdade total ao ex-presi-
dente [Jair Bolsonaro], mas 
eu mesmo já estou cansado 
dessa disputa e [espero] que 
a gente unifique o nosso 
país”, declarou o senador.
Segundo constatou o ex-mi-
nistro-chefe da Casa Civil, o 
centro foi o principal vence-
dor das eleições municipais 
deste ano até o momento.
 “Temos uma sociedade, 
vocês viram, que acabou de 
sair de uma eleição em que 
a sociedade optou pelo cen-

tro. Não foi vencedor nem a 
esquerda, nem a direita. Foi 
o centro que saiu vencedor”, 
apontou Nogueira.
“Eu espero que agora, a par-
tir desse recado que veio 
das urnas, a gente passe a 
unificar o nosso país, virar 
um pouco a página dessa 
disputa”, completou o parla-
mentar.
Para o senador, cabe ao pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) unificar o país 
diante da polarização polí-
tica.
“Saímos de uma eleição 
[presidencial de 2022], a 
mais dividida da nossa his-
tória, e cabia ao presidente 
da República unificar o país, 
mas nós continuamos a au-
mentar mais ainda essa divi-
são”, comentou o senador.

Ex-presidente do PRTB é alvo de 
ataque a tiros em Brasília

Ciro Nogueira: estou cansado de 
disputa entre esquerda e direita

STF determina trancamento de duas 
ações contra governador do Rio

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) André 
Mendonça decidiu pelo tran-
camento de duas ações contra 
o governador do Rio de Janei-
ro, Cláudio Castro, que trami-
tavam no Superior Tribunal 
de Justiça (STJ). Mendonça 
entendeu que houve irregula-
ridade nas investigações que 
deram origem à investigação. 
A decisão sobre o pedido de 
habeas corpus foi tomada na 
quinta-feira (10) e publicada 
pelo STF na sexta-feira (11).
Em sua justificativa, Men-
donça afirma que houve ir-
regularidade cometida pelo 
Ministério Público do Rio 
de Janeiro (MPRJ) ao coletar 
informações derivadas de 
colaborações premiadas em 
duas investigações. Com en-
volviam o governador - car-
go que detém a prerrogativa 
de foro privilegiado - não 
poderiam ter sido conduzi-
das pelo MPRJ.
“Em nenhuma hipótese os 
promotores tinham motivos 
legítimos para crer na atribui-
ção para investigar o gover-
nador do estado”, justificou o 

ministro do STF.
A determinação de tranca-
mento atinge os inquéritos 
números 1.481 e 1.639 do STJ. 
As colaborações em questão 
são de Marcus Vinícius Aze-
vedo da Silva e Bruno Cam-
pos Selem, ambas celebradas 

no âmbito do MPRJ.
Os dois foram alvos da Ope-
ração Cataratas, realizada pela 
Polícia Civil do Rio em 2019, 
que apurou fraudes na Fun-
dação Leão XIII, instituição 
de assistência social no estado.
“Diante das nulidades veri-

ficadas e da umbilical cor-
relação entre as duas inves-
tigações em curso, as quais 
tramitam conjuntamente e 
sob a condução direta da mes-
ma autoridade policial, sendo 
os atos investigativos realiza-
dos apenas no âmbito do Inq. 

nº 1.639, (iii) determina-se o 
trancamento dos Inquéritos 
nº 1.481 e nº 1.639, ambos do 
STJ”, assinala Mendonça.
O processo no STJ corria 
em segredo de Justiça, o 
que não permite saber quais 
eram os supostos crimes 

imputados ao governador.
Defesa
“A defesa do governador 
Cláudio Castro recebe com 
alívio a decisão da Suprema 
Corte que além de reconhecer 
as diversas ilegalidades e abu-
sos nas espúrias investigações 
promovidas, determinou o 
trancamento dos Inquéritos 
que tramitam perante o Supe-
rior Tribunal de Justiça”, regis-
tra o comunicado divulgado 
pelos advogados na quarta-
-feira.
“Em respeito às regras proces-
suais e ao segredo de Justiça 
imposto aos autos, se limita 
a elogiar a brilhante decisão 
proferida que, uma vez mais, 
respeitou os direitos e garan-
tias fundamentais, dando fim 
aos nulos procedimentos”, 
completa a nota.
Indiciamento
Em julho deste ano, Cláudio 
Castro foi indiciado pela Po-
lícia Federal (PF). Por causa 
do sigilo de Justiça, nem a 
PF nem a Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) de-
ram informações sobre os 
supostos crimes.

Um levantamento divul-
gado pelo Observatório 
Nacional da Mulher na Po-
lítica da Câmara dos Depu-
tados mostra que a cota de 
30% para candidaturas de 
mulheres não foi respeitada 
pelos partidos políticos em 
700 dos 5.569 municípios, 
no primeiro turno das elei-
ções municipais, realizado 
no dia 6 de outubro.
O resultado foi divulgado nes-
ta quinta-feira (10) e obtido 
com base nos dados do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE). 
A pesquisa mostra que a cota 
não foi cumprida mais uma 

vez pelas legendas.
Criado em 2009, o sistema 
de cotas prevê a destinação 
de 30% das candidaturas 
dos partidos para mulheres. 
No entanto, a medida nunca 
foi cumprida pelos partidos.
Além das cotas para dispu-
tar o pleito, as candidaturas 
femininas têm direito a 30% 
do tempo de propaganda 
eleitoral no rádio e na TV, 
além da mesma porcenta-
gem na divisão de recursos 
no fundo para financiamen-
to de campanhas.
Apesar disso, a pesquisa feita 
pelo observatório mostra que 

houve diminuição do núme-
ro de municípios que des-
cumpriram a cota em relação 
às eleições anteriores. A cota 
foi desrespeitada pelos parti-
dos em 1.304 municípios nas 
eleições municipais de 2020.
Fraude
Em diversas decisões recen-
tes, o TSE cassou políticos 
eleitos por partidos que não 
cumpriram a cota de repre-
sentatividade.
A fraude é realizada por 
meio do registro de can-
didaturas fictícias, cujas 
mulheres candidatas ob-
tém nenhum ou poucos 

votos, nem realizam gas-
tos efetivos.
Ao inserir as falsas candida-
turas, o partido simula uma 
situação regular e consegue 
registrar seus candidatos 
homens para o concorrerem 
ao pleito.
Em agosto deste ano, os pró-
prios partidos que deveriam 
cumprir a regra aprovaram 
no Congresso a chamada 
PEC da Anistia, proposta de 
emenda constitucional para 
anistiar a multa aplicada 
contra as legendas pelo não 
cumprimento da cota nas 
eleições anteriores.

O Brasil terá que formar 
mais 2,2 milhões de novos 
profissionais e requalificar 
11,8 milhões que já estão no 
mercado entre 2025 e 2027 
para atender à demanda da 
indústria nos próximos três 
anos, somando 14 milhões 
de trabalhadores.
A projeção - elaborada 
pela Confederação Na-
cional da Indústria (CNI) 
- leva em conta o cresci-
mento da economia e do 

mercado de trabalho.
Segundo o Mapa do Tra-
balho Industrial, entre 
as áreas e profissões que 
mais demandarão quali-
ficação estão: logística e 
transporte, construção, 
operação industrial, ma-
nutenção e reparação e 
metalmecânica.
Criação de empregos
Os 2,2 milhões de traba-
lhadores com nova for-
mação deverão atender o 

ritmo de criação de empre-
gos e a reposição de traba-
lhadores que deixarão o 
mercado de trabalho for-
mal. Outros 11,8 milhões 
de funcionários precisarão 
de treinamento e desen-
volvimento para atualizar 
as competências nas fun-
ções que já desempenham 
na indústria e que também 
são demandadas por ou-
tros setores no Brasil. 
Segundo o estudo, entre as 

novas habilidades que pre-
cisarão ser adquiridas por 
trabalhadores que já atuam 
na indústria estão hard 
skills (habilidades técnicas 
como domínio de máqui-
nas, equipamentos e soft-
wares), soft skills (compe-
tências comportamentais 
como pensamento crítico, 
inteligência emocional, 
criatividade e inovação) e 
ações de saúde e segurança 
no trabalho.

Fachada do Supremo Tribunal Federal (STF) com estátua A Justiça, de Alfredo Ceschiatti, em primeiro plano.© Marcello Casal JrAgência Brasil
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Nilópolis anuncia lançamento dos 
editais da Política Nacional Aldir Blanc

Parfun Realiza Assembleia para Discutir 
Negociações Coletivas em Nova Iguaçu

Exposição de arte exibe 
obras de artistas da 
Baixada Fluminense

Crianças do Capsi 
participam de sessão de 
cinema em Belford Roxo

A terceira edição da expo-
sição “Paralela.22: Bebera-
gens para Sustento da An-
cestralidade em Tempos 
Contemporâneos” está em 
cartaz no Galpão 808, na 
Zona Norte do Rio, até 19 
de outubro, com entrada 
gratuita. O evento reúne 
32 artistas em mais de 70 
obras que abordam an-
cestralidade, resistência e 
a cultura suburbana, des-
tacando a importância da 
arte negra e periférica, es-
pecialmente das vozes da 
Baixada Fluminense.
Com curadoria de Junior 
Negão, a mostra investiga 
as “Insurgências Suburba-
nas”, convidando o públi-
co a refletir sobre a arte da 
perspectiva periférica. Entre 
os artistas, destacam-se Lu-
cas Finonho, Goomes, Juan 
Calvet, Mayra Carvalho e 

Suellen Duduwa, cada um 
trazendo sua vivência e con-
texto para suas obras.
O Galpão 808, além de ser 
uma galeria, é um espaço de 
empoderamento cultural, 
criado para democratizar 
o acesso à arte no subúr-
bio. Junior Negão enfatiza 
a importância desse espaço 
na valorização de potências 
femininas, negras e subur-
banas, ressaltando a diversi-
dade e a pluralidade da arte 
contemporânea. 
Serviço: 
**Exposição:** Paralela.22  
**Data:** Até 19 de outubro 
de 2024  
**Local:** Galpão 808, Rua 
Arquias Cordeiro, 808, 
Zona Norte, Rio de Janeiro  
**Horários:** Terça a sexta: 
11h às 17h / Sábado: 11h às 
14h  
**Entrada:** Gratuita  

A Prefeitura de Belford 
Roxo, por meio da Secretaria 
Executiva de Saúde Mental, 
promoveu na última quinta-
-feira (10) mais uma edição 
do “Cine Capsi” no Teatro 
da Cidade. A sessão especial 
de cinema contou com a pre-
sença de crianças do Centro 
de Atenção Psicossocial In-
fantil (Capsi), seus familiares 
e funcionários.
Os pequenos assistiram ao 
filme “Divertidamente 2”, 
da Disney e Pixar, acompa-

nhados de pipoca e doci-
nhos. Essa atividade é parte 
do trabalho terapêutico e de 
integração social do Capsi, 
proporcionando uma ex-
periência completa de uma 
visita ao cinema.
Camila Cortes, coordena-
dora da Divisão de Saúde 
Mental, destacou a impor-
tância do Cine Capsi. Kátia 
Rosa, diretora técnica do 
Capsi, acrescentou que esse 
momento lúdico enriquece 
o processo terapêutico.

A Prefeitura de Nilópolis lan-
çará os primeiros editais da Po-
lítica Nacional Aldir Blanc de 
Fomento à Cultura (PNAB) na 
sexta-feira (11/10). O progra-
ma visa investir regularmen-
te em projetos e programas 
através dos entes federativos. 
Os artistas poderão conferir 
através do site da Prefeitura ou 
pelo Diário Oficial.
Os editais contemplarão as ca-
tegorias de arte, dança, teatro, 

música, performance e outros. 
A expectativa é que os propo-
nentes visem movimentar os 
equipamentos culturais que 
serão entregues à população 
em 2025, como a reforma da 
Usina de Cultura e o novo Tea-
tro Municipal. O objetivo é fo-
mentar arte e cultura na região.
“A PNAB é uma conquista na-
cional que nos enche de orgu-
lho, serão 5 anos da aplicação 
da lei no nosso município, 

democratizando ainda mais o 
acesso a cultura para a nossa 
população. Estamos ansio-
sos para vermos os artistas da 
nossa cidade se apropriando 
dos novos equipamentos que 
o nosso prefeito Abraãozinho 
tanto se empenhou para nos 
entregar, com seus talentos e 
produções criativas que farão 
parte da pauta do nosso novo 
teatro”, disse o secretário de 
Cultura, Antonio Carlos.

O diretor da Usina de Cultura, 
Thiago Cardoso, contou que 
além dos editais publicados, 
a Secretaria de Cultura pro-
moverá uma oficina para tirar 
dúvidas relacionadas ao edital. 
“Acreditamos que será bem 
concorrido para os proponen-
tes, dando mais qualidade aos 
projetos que serão seleciona-
dos pela banca de pareceristas, 
que também passarão por um 
processo seletivo”.

No dia 11 de outubro de 
2024, às 7 horas, em Nova 
Iguaçu, a empresa Parfun 
(Suissa) promoveu mais 
uma assembleia com seus 
trabalhadores para explicar 
o andamento das negocia-
ções coletivas. Durante o 

encontro, a Diretoria apre-
sentou todo o processo re-
lacionado à tentativa de re-
novação do acordo coletivo 
e solicitou que os funcioná-
rios assinassem documentos 
pertinentes.
É importante ressaltar que o 

único órgão responsável por 
representar os trabalhadores 
nessas questões é o sindica-
to. A assembleia serviu como 
um espaço para agradecer a 
todos que têm enviado men-
sagens ao sindicato sobre os 
problemas enfrentados den-

tro da fábrica. 
O compromisso do sindicato 
é garantir que os trabalhado-
res não fiquem desampara-
dos e continue a lutar diaria-
mente por novas conquistas 
e melhorias nas condições 
de trabalho.

Prefeitura entrega ônibus escolar para atender 
alunos de escolas em áreas rurais de Queimados

O transporte escolar em 
Queimados, na Baixada Flu-
minense, foi reforçado com 
a aquisição de mais um veí-
culo. A rede municipal de 
educação agora conta com 
um novo ônibus destina-
do a atender os alunos da 
zona rural, que é equipado 
com tração nas quatro rodas 
(4x4), ideal para as condi-
ções das estradas rurais. Ele 
consegue transportar até 15 
alunos.
O Marruá foi adquirido por 
meio do Novo PAC (Pro-
grama de Aceleração do 
Crescimento), com um in-
vestimento de R$ 667 mil. 
A aquisição deste veículo 
reforça o compromisso da 
gestão municipal em garan-
tir o acesso e a permanência 
dos alunos nas escolas. Des-
de que assumiu a Prefeitura 
de Queimados, o prefeito 
Glauco Kaizer adquiriu 20 
novos ônibus e criou novas 
rotas de transporte escolar 
para atender os estudantes 
da zona rural.
“Quando assumi a Prefei-
tura, em 2021, a cidade não 
contava com nenhum veícu-
lo disponível para o trans-
porte escolar. Adquirimos 
novos veículos e, além disso, 
reformulamos as rotas para 
atender todas as escolas. Um 
exemplo é o bairro Fazendi-
nha, onde os alunos, antes 
da implantação da linha es-
colar, precisavam caminhar 
mais de sete quilômetros 

para chegar à escola. Tam-
bém criamos novas rotas 
nos bairros Vila São João e 
Camões”, destaca Kaizer.
O novo veículo atenderá ini-

cialmente os alunos da Esco-
la Municipal José de Anas-
tácio. “Essa é uma estratégia 
essencial para garantir os di-
reitos de todos. Temos agora 

um ônibus adequado para 
atender nossos alunos da 
rede municipal. Planejamos 
adquirir mais veículos como 
este para outras regiões. Isso 

demonstra nossa responsa-
bilidade com a educação pú-
blica e o respeito aos nossos 
alunos e alunas, garantindo 
o acesso deles às escolas. 

Afinal, é impossível realizar 
educação de qualidade sem 
transporte”, ressalta o secre-
tário municipal de Educa-
ção, André Monsores.

Novo veículos conta com tração 4x4 e faz parte da nova frota do transporte escolar
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Theatro Municipal de Niterói recebe a 
Orquestra Sinfônica Mariuccia Iacovino 

Cultura

Museu Janete Costa 
promove programação 

especial para as crianças

Cidade das Artes terá concerto 
em homenagem a Legião Urbana

OktoberJAZZ Planetário agita a 
Gávea com música e gastronomia

Desde  sexta-feira (11/10), o 
Planetário da Gávea recebe 
mais uma edição do Oktober-
JAZZ, com três dias de músi-
ca, vinhos e alta gastronomia. 
O icônico ponto turístico do 
Rio de Janeiro combina as 
paixões nacionais com o me-
lhor do jazz, samba e até car-
naval. O evento reúne mais de 
20 rótulos de chopps e cerve-
jas clássicas e artesanais, além 
de uma programação musical 
diversificada.

Entre os destaques gastronô-
micos, o público terá a oportu-
nidade de degustar pratos de 
grandes nomes como Mäska, 
Izär, Giuseppe Grill, Casa Orí-
ven e Ella, em uma verdadeira 
experiência gourmet. A trilha 
sonora trará tributos a artistas 
como Sade, Amy Winehouse 
e Jamiroquai, com apresenta-
ções de Danni Carlos, Pedro 
Miranda, entre outros.
O OktoberJAZZ atende a to-
dos os gostos com diferentes 

ambientes dentro do Planetá-
rio. O Biergarten, localizado 
em frente aos Pilares, será o 
palco principal, cercado por 
operações de cervejas, vinhos 
e mixologia. Já o Giardino irá 
abrigar as principais opções 
gastronômicas e performan-
ces mais intimistas. No alto, 
o Anfiteatro Órbita vai abrir 
suas portas apenas no sába-
do e domingo para uma ex-
periência musical exclusiva. 
Após as 22h, o evento adota o 

formato “Listening Bar”, com 
música ambiente.
O festival é também uma ex-
celente opção para famílias. 
O Mini.Park, um parquinho 
infantil, garante a diversão 
dos pequenos. No domin-
go (13/10), o espaço recebe 
o evento Kindergarten, com 
serviço openbar e openfood 
para toda a família, recreação 
e muito mais. O ingresso para 
o ambiente deve ser compra-
do separadamente do festival.

Na próxima quarta-feira 
(16/10), a Grande Sala da Ci-
dade das Artes, na Barra da 
Tijuca, Zona Oeste do Rio 
de Janeiro, recebe o concerto 
”Legião Sinfônico”, a cargo da 
Orquestra Petrobras Sinfô-
nica (OPES) e que homena-
geia a eterna banda de rock 

liderada por Renato Russo. 
O evento começa às 20h (de 
Brasília).
O espetáculo terá regência 
do maestro Anderson Alves. 
No repertório, grandes suces-
sos da Legião Urbana, como 
”Ainda é Cedo”, ”Eduardo e 
Mônica”, ”Pais e Filhos”, ”Que 

País é Este”, ”Será”, ”Tea-
tro dos Vampiros”, ”Tempo 
Perdido”, entre outros. Os 
ingressos, à venda pelo site 
”Sympla”, custam a partir de 
R$ 15.
”A OPES tem a tradição de 
levar para o público os clás-
sicos de diversos momentos 

da arte. Com o ‘Legião Sin-
fônico’, podemos alcançar 
outros públicos e dividir com 
nossa plateia o que temos de 
melhor na música brasileira, 
ultrapassando as barreiras do 
que é a música de concerto. 
Estou muito feliz em fazer 
parte disso”, diz Anderson.

O Museu Janete Costa de 
Arte Popular promove 
uma série de atividades 
para o público infantil, 
celebrando o Dia das 
Crianças. A programa-
ção contará com conta-
ções de histórias, brinca-
deiras, oficinas, shows de 
mágica e música, entre os 
dias 15 e 26 de outubro.
Na terça-feira, 15 de ou-
tubro, às 10h30, o Museu 
recebe o EcoJogo Tarta-
ruga Marinha, projeto 
fruto da pesquisa e do 
trabalho das artistas plás-
ticas Nina Alexandrisky 
e Alda Laís. No jogo, as 
crianças são convidadas 
a criarem um quebra-ca-
beça com formato 3D de 
uma grande tartaruga-
-marinha, através de uma 
brincadeira de perguntas 
e respostas sobre a vida 
do animal. Às 14h, será 
a vez da contação teatra-
lizada As Aventuras do 
Porco Porcaria.
Na quarta-feira, 16 de ou-
tubro, de forma lúdica e 
divertida, as crianças são 
convidadas a participa-
rem de jogos, brincadei-
ras e de outras atividades 
sensoriais que estimulam 
a inteligência, ajudam na 
criatividade e permitem 
melhoras na aprendiza-
gem, na atividade A Arte 
de Brincar, às 14h.
Na quinta-feira, 17 de 
outubro, contação de his-
tória e um show de mági-
ca, humor e ilusionismo 
divertem as crianças. Às 
14h, a Companhia Tea-
tral Ciência Encenada 
apresenta a história da 
médica psiquiatra brasi-
leira Nise da Silveira, re-
conhecida mundialmen-
te por sua contribuição 
à psiquiatria e revolução 
no tratamento mental 
no Brasil. Com muita 
diversão e conversa, as 

crianças são convidadas 
a refletir sobre a saúde 
mental e como os ani-
mais podem ajudar na 
melhoria da nossa saúde. 
Às 15h, O Mágico Liber-
tador de Livros promove 
um show de mágica, hu-
mor, ilusionismo e incen-
tivo à leitura. 
Na sexta-feira, 18 de 
outubro, às 14h, será o 
dia de brincadeiras com 
bambolê. No encontro, o 
mundo girará com toda 
a liberdade que propor-
ciona a prática com o 
bambolê. As crianças 
conhecerão truques, mo-
vimentos e brincadeiras 
conectando gerações de 
brincantes e amantes do 
bambolê.
No sábado, 19 de outu-
bro, o museu promove 
uma edição especial do 
projeto Arte Popular para 
Crianças. Às 11h, a Con-
tação Di Vó, com histó-
rias infantis contadas por 
Joselene Negra Black, en-
cantando crianças e adul-
tos. Às 13h30, será a vez 
da oficina de pintura fa-
cial O Bicho Tá Virando 
Arte, uma atividade di-
vertida onde poderão se 
transformar em animais 
da fauna brasileira, com 
inspiração na exposição 
“O Bicho Tá Pegando” 
e conduzida pela artista 
Caren Laurindo. 
Encerrando a programa-
ção, no domingo, 26 de 
outubro, às 11h, Glorinha 
e Renato apresentam o 
Projeto Músicas e Livros 
Fantásticos, que combi-
na música e literatura. As 
atividades são todas gra-
tuitas e com classificação 
indicativa livre.
Museu Janete Costa de 
Arte Popular
Rua Presidente Domicia-
no, 178, São Domingos, 
Niterói, RJ

Formada em 1995 a partir 
da inclusão de seu projeto na 
ONG Orquestrando a Vida, a 
Orquestra Sinfônica Mariuccia 
Iacovino, de Campos dos Goy-
tacazes (RJ), se apresenta dia 
16 de outubro, quarta-feira, no 
Theatro Municipal de Niterói, 
às 19h, com preços populares.
A Orquestra Sinfônica Ma-
riuccia Iacovino tem direção 
geral do maestro Jony William 
Villela Vianna, coordenação 
artística de Hodyllon Martins, 
regência do maestro Brian Fle-
ming e realização do Instituto 
Dell’Arte. 
A turnê Orquestrando a Vida 
2024 já passou por Rio das 
Ostras, Cardoso Moreira, Rio 
de Janeiro e, depois de Nite-
rói, encerra em Campos dos 
Goytacazes, cidade sede da or-
questra, dia 23 de outubro, na 
Arena Davi Machado.
Os músicos, na faixa etária de 
10 a 19 anos, são provenien-
tes de áreas de risco social. 
O repertório, eclético, inclui 
composições de Leonard Ber-
nstein, Strauss, George Ger-
shwin, Baden Powell, Fafá de 
Belém, Tom Jobim e Zequinha 
de Abreu.
A turnê Orquestrando a Vida 
2024 é apresentada pela Enel, 

Secretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa, Governo do Es-
tado do Rio de Janeiro, através 
da Lei Estadual de Incentivo à 
Cultura, produção da Dellarte, 
apoio da Athena Capital e Or-
questrando a Vida e realização 
do Instituto Dell’Arte.
Orquestrando a Vida 
Fundado pelo maestro Jony 
William, o projeto social Or-
questrando a Vida “El Siste-
ma Brasileiro” foi implantado 
em Campos dos Goytacazes 
há 29 anos nos moldes do “El 

Sistema” venezuelano. O ob-
jetivo do projeto é promover 
o aprendizado musical e a 
prática artística, trazendo aos 
jovens envolvidos uma nova 
perspectiva de vida com a 
inclusão social, o desenvol-
vimento artístico-musical e 
a formação do caráter, com 
ações que visam ocupar o tem-
po, encorajando, motivando 
ao estudo e preparando para 
o mercado de trabalho. O pro-
jeto contribui para atingir os 
Objetivos do Desenvolvimen-

to Sustentável (ODS) da ONU, 
como a erradicação da pobreza 
(ODS 1), educação de qualida-
de (ODS 4), trabalho decente e 
crescimento econômico (ODS 
8). Hoje, o projeto atende 300 
crianças e adolescentes matri-
culados no ensino fundamen-
tal e médio na rede pública de 
ensino, com renda familiar de 
até 1/½ salário-mínimo e em 
situação de vulnerabilidade so-
cial, do município de Campos 
dos Goytacazes, estado do Rio 
de Janeiro.

Orquestra Sinfônica Mariuccia 
Iacovino
Em 2011, sob a regência do 
maestro Gustavo Dudamel, a 
Orquestra Sinfônica Mariuccia 
Iacovino abriu as comemora-
ções dos 102 anos do Theatro 
Municipal do Rio de Janeiro, 
realizando um concerto em 
homenagem ao maestro José 
Antonio Abreu, fundador do 
“El Sistema” e da Orquestra 
Simón Bolívar. Neste mesmo 
ano, os músicos de Campos 
dos Goytacazes participaram 

de uma turnê pelos Estados 
Unidos, encerrada com uma 
apresentação no Carnegie 
Hall, em Nova Iorque. Em 
2013 se apresentaram para o 
Papa Francisco durante a Jor-
nada Mundial da Juventude, 
na Praia de Copacabana, com 
um público estimado de mais 
de três milhões de pessoas. 
Também participaram em três 
edições da campanha Criança 
Esperança, promovida pela 
TV Globo em parceria com a 
UNESCO. A Orquestra Sin-
fônica Mariuccia Iacovino, da 
OSCIP Orquestrando a Vida, 
já realizou diversas turnês in-
ternacionais.
Link com imagens em:  ht-
tps://drive.google.com/drive/
folders/1tfNGfC7yZRkhWT-
Q0ZoCs2qMU5d4Xj39o
SERVIÇO:
Turnê Orquestrando a Vida 
2024
Orquestra Sinfônica Mariuccia 
Iacovino
Niterói
16 de outubro, quarta-feira, às 
19h
Theatro Municipal de Niterói
Rua Quinze de Novembro, 85 
- Centro
Ingressos a R$ 20 (inteira) e R$ 
10 (meia)
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Saúde

Seis pacientes testam positivo para HIV após transplante de órgãos no Rio

Equipe de saúde mental e atenção psicossocial 
da FN-SUS atende os repatriados do Líbano

Brasileiros e seus familiares 
repatriados do Líbano foram 
acolhidos por uma equipe de 
13 profissionais da Força Na-
cional do SUS (FN-SUS), que 
forneceram cuidados tanto 
para a saúde física quanto para 
o bem-estar mental dos repa-
triados. Em cinco dias de mis-
são - entre domingo (6) e quin-
ta-feira (10) -, a equipe prestou 
um total de 648 atendimentos, 
oferecendo suporte e assistên-
cia para garantir uma transição 
segura e confortável no retor-
no ao Brasil. Desse número, 
522 envolveram suporte psi-
cossocial e saúde mental. Três 
voos oriundos do país árabe 
desembarcaram essa semana 
em território nacional. 
“A Força Nacional do SUS re-
presenta o Sistema Único de 
Saúde na sua integralidade. 
Trabalhamos juntos com a 
Força Aérea Brasileira, o mu-
nicípio de Guarulhos, demais 
ministérios e entidades por 
um objetivo comum: repatriar 
todos. Isso é ter a universali-
dade como princípio”, afirma 
Renato Santos, enfermeiro e 
coordenador da missão.

Núcleo de saúde mental e 
atenção psicossocial
Para realizar diagnósticos 
clínicos e estabilização emo-
cional em resposta a uma 
situação de guerra, a FN-
-SUS dispôs de uma equipe 

especializada.  Segundo a 
especialista de referência em 
psicologia, Débora Noal, o 
atendimento humanizado e 
o cuidado da Força Nacional 
em refletir a cultura e costu-
mes libaneses, fez toda a di-

ferença na estabilização emo-
cional dos repatriados.
Para a psicóloga, cuidar dos 
repatriados, por meio da For-
ça Nacional do SUS, foi um 
privilégio. “Sentir o sorriso, o 
conforto, a confiança das mães 

em deixar que cuidemos de 
seus filhos, transmitir essa se-
gurança e confiança por meio 
da nossa farda azul, é recom-
pensador”, orgulha-se.
Humanização
O trabalho dos profissionais da 

Força começou há duas sema-
nas, com o aceite para ingres-
sarem na missão. Desde então, 
os profissionais se reúnem, 
frequentemente, para alinhar 
ações como a recepção dos 
recém-chegados, a divisão da 
equipe para um melhor aten-
dimento e o estudo de uma es-
pécie de manual cultural con-
tendo a alimentação, postura, 
vestimenta, religião e outros 
aspectos sociais do Líbano.
A convocação dos profis-
sionais também foi feita de 
acordo com os princípios 
libaneses. Entre eles, havia 
médicos, enfermeiros e tra-
dutores que falam árabe, 
francês, inglês e português. 
Uma delas foi a enfermeira 
Charife Kamel Abdul Hak, 
que, 24 horas após receber o 
convite para se juntar à For-
ça Nacional, já estava em São 
Paulo para a preparação da 
missão e o estudo da cultu-
ra. “Temos a honra de rece-
bê-los. Sou libanesa e prati-
car o cuidado humanizado, 
o respeito, os princípios do 
SUS, têm sido um privilégio”, 
emociona-se Charife.

O Ministério da Saúde e a Po-
lícia Civil do RJ investigam o 
caso de seis pessoas que esta-
vam na fila do transplante da 
Secretaria Estadual de Saúde 
do Rio de Janeiro (SES-RJ) e 
receberam órgãos contami-
nados pelo vírus HIV de dois 
doadores. Os transplantados 
testaram positivo. Essa é uma 

situação sem precedentes 
para o estado.
O caso foi descoberto em 10 
de setembro, quando um dos 
pacientes deu entrada em um 
hospital ao apresentar sin-
tomas neurológicos e testou 
positivo para o HIV — ele 
não tinha o vírus antes do 
transplante de coração rea-

lizado no fim de janeiro. As 
autoridades iniciariam as in-
vestigações e chegaram a dois 
exames realizados pelo PCS 
Lab Saleme — unidade pri-
vada contratada pela SES-RJ 
em dezembro do ano passado 
por cerca de R$ 11 milhões.
Em nota, a SES-RJ informa 
que o caso é inadmissível e 

que uma comissão multi-
disciplinar foi criada para 
acolher os pacientes afeta-
dos. Medidas já foram to-
madas para garantir a segu-
rança dos transplantados.
“O laboratório privado, con-
tratado por licitação pela 
Fundação Saúde para atender 
o programa de transplantes, 

teve o serviço suspenso logo 
após a ciência do caso e foi 
interditado cautelarmente. 
Com isso, os exames pas-
saram a ser realizados pelo 
Hemorio. A Secretaria está 
realizando um rastreio com a 
reavaliação de todas as amos-
tras de sangue armazenadas 
dos doadores, a partir de de-

zembro de 2023, data da con-
tratação do laboratório”, afir-
ma o órgão.
O laboratório foi interditado 
pela Coordenadoria Estadual 
de Transplantes e a Vigilância 
Sanitária do Rio de Janeiro. O 
caso está sendo investigado 
pela Delegacia do Consumi-
dor (Decon) da Polícia Civil.

Foto: Rafael Nascimento/MS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A ADUFF-SSind nos termos do Art. 
50 do Regimento da Entidade, 
convoca os Associados para Eleição 
da Diretoria da ADUFF-SSind e 
Conselho de Representantes desta 
Seção Sindical, biênio 2024/2026, a 
realizar-se nos dias 03, 04 e 
05/12/2024 (terça, quarta e quinta-
feira), na Universidade Federal 
Fluminense.

Niterói, 12 de outubro de 2024.
Maria Cecília Sousa de Castro
Presidente da ADUFF-SSind
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Depois de 15 
anos, Toyota 
volta à F1 
como parceira 
técnica da 
Haas

Uefa reage 
contra 
reclamações 
de jogadores 
sobre inchaço 
no calendário

Veja por que dívida com Flamengo 
pode atrapalhar o Corinthians na 

compra de Hugo Souza

STJD nega pedido 
do São Paulo de 
anulação de jogo 

contra o Fluminense

Matheus Pereira, do Cruzeiro, substitui 
Lucas Paquetá na seleção brasileira

A Toyota retorna à Fórmu-
la 1 ao fechar uma parceria 
técnica com a equipe Haas, 
anunciada nesta sexta-feira 
(11/10) nas redes sociais da 
escuderia. O acordo visa o 
desenvolvimento de jovens 
talentos e a inovação no setor 
automotivo, com a Haas for-
necendo infraestrutura para 
coleta e análise de dados, que 
serão compartilhados com 
a fabricante japonesa para 
aprimorar o desempenho nas 
competições.
Ayao Komatsu, chefe da equi-
pe Haas, expressou entusias-
mo com a união entre a Mo-
neyGram Haas F1 Team e a 
Toyota Gazoo Racing. A Haas 
ocupa atualmente o sétimo 
lugar no campeonato de cons-
trutores da Fórmula 1.
A Toyota teve sua participação 
na Fórmula 1 de 2002 a 2009, 
período em que não venceu 
nenhuma corrida, mas conse-
guiu subir ao pódio 13 vezes, 
com pilotos como Ralf Schu-
macher e Jarno Trulli. Além 
da F1, a Toyota também com-
pete no Campeonato Mundial 
de Rally (WRC), Campeo-
nato Mundial de Endurance 
(WEC), Campeonato Mundial 
de Rally-Raid e na Stock Car.

O presidente da Uefa, Alek-
sander Ceferin, respondeu às 
reclamações dos jogadores 
sobre o congestionamento no 
calendário do futebol europeu. 
Atletas como Rodri, Courtois, 
Alisson e Carvajal, além do 
treinador Pep Guardiola, ex-
pressaram preocupação com 
a quantidade de jogos nesta 
temporada, especialmente de-
vido aos novos formatos da 
Champions League e do Mun-
dial de Clubes.
Durante a assembleia-geral 
da Associação de Clubes Eu-
ropeus, realizada em 10 de 
outubro, Ceferin reconheceu 
que o calendário está satura-
do. Ele afirmou: “Chegou ao 
ponto máximo, mas é preciso 
considerar que o impacto varia 
entre os clubes e os jogadores. 
Alguns estão sobrecarregados, 
enquanto outros ainda têm es-
paço livre”.
No entanto, o presidente da 
Uefa questionou a origem das 
reclamações, observando que a 
maioria vem de jogadores com 
altos salários. “Sou solidário 
com quem se manifestou, mas 
os que se queixam são os que 
ganham mais. Aqueles com sa-
lários menores não estão recla-
mando”, concluiu Ceferin.

Uma dívida do Corin-
thians com o Flamengo 
pela compra do lateral 
Matheuzinho pode com-
plicar a negociação entre 
os clubes pela aquisição 
do goleiro Hugo Souza. 
O Corinthians tem a in-
tenção de exercer a opção 
de compra de 50% dos di-
reitos do goleiro por 800 
mil euros (cerca de R$ 4,8 
milhões), pagos em qua-
tro parcelas, com os pri-
meiros vencimentos em 
2025 e 2026.
No entanto, o Flamengo 
tem o direito de rejeitar 

o “garantidor” apresenta-
do pelo Corinthians para 
o pagamento. Na compra 
de Matheuzinho, o Co-
rinthians usou a Brax, 
empresa que gerencia pu-
blicidade, como garantia, 
mas atrasou o pagamento, 
gerando descontentamen-
to no Flamengo. O clube 
carioca, portanto, prefere 
que o valor pela compra 
de Hugo Souza seja pago à 
vista, evitando novos pro-
blemas financeiros.
O Corinthians, por sua 
vez, insiste que está juridi-
camente respaldado para 

seguir o plano de paga-
mento parcelado e descar-
ta a possibilidade de a ne-
gociação falhar. Contudo, 
se o Flamengo não aceitar 
as garantias, o Corinthians 
terá que quitar o valor 
à vista em janeiro. Caso 
contrário, o goleiro volta-
ria ao Flamengo.
Apesar da divergência, os 
clubes buscam uma solu-
ção pacífica para concluir 
a negociação de Hugo 
Souza, que poderá assinar 
um contrato de cinco anos 
com o Corinthians após o 
término do empréstimo.

O Superior Tribunal de Jus-
tiça Desportiva (STJD) ne-
gou nesta sexta-feira o pedi-
do do São Paulo para anular 
o jogo contra o Fluminense, 
realizado pelo Campeonato 
Brasileiro. A partida, válida 
pela 25ª rodada do torneio, 
terminou com a vitória do 
Fluminense por 2 a 0. O São 
Paulo alegou que houve um 
“erro de direito” cometido 
pelo árbitro Paulo Cesar 
Zanovelli no primeiro gol 
do Fluminense e pediu a 
impugnação do resultado. 
Entretanto, a votação no 
tribunal foi unânime, com 
um placar de 9 a 0 contra o 
pedido de anulação.
Embora o São Paulo tenha 
feito o pedido fora do pra-
zo estipulado pelo Código 
Brasileiro de Justiça Des-
portiva — que exige que a 
solicitação seja feita em até 
48 horas após a divulgação 
da súmula do jogo — o 
STJD decidiu avaliar a si-
tuação. Ambas as partes, 
incluindo as defesas dos 
clubes e dos árbitros, foram 
ouvidas durante o processo, 
mas, ao final, o jogo não 
foi anulado.
O lance que gerou a con-

trovérsia envolveu uma dis-
puta de bola entre Calleri e 
Thiago Santos. O árbitro, ao 
ver falta do atacante do São 
Paulo, optou por dar vanta-
gem ao Fluminense, mas o 
capitão Thiago Silva, acredi-
tando que a falta havia sido 
marcada, parou a jogada, 
levando à sequência que re-
sultou no gol de Kauã Elias. 
O São Paulo argumentou 
que, ao conceder a vanta-
gem, Zanovelli deveria ter 
marcado a falta de Thiago 
Silva e anulado o gol.
As imagens e áudios divul-
gados mostraram que o ár-
bitro se contradisse ao revi-
sar a jogada no monitor. O 
processo gerou uma troca 
de críticas entre os clubes, 
especialmente após o presi-
dente do Fluminense ques-
tionar o pedido de anulação, 
levando o presidente do São 
Paulo a fazer referências ao 
passado do clube carioca. 
Mário Bittencourt, por sua 
vez, respondeu citando um 
caso que resultou em per-
da de pontos do São Paulo 
devido a irregularidades, 
destacando as rivalidades 
e tensões que envolvem 
o futebol brasileiro.

Após 26 anos, o Botafo-
go voltou a ver jogadores 
marcarem gols pela Sele-
ção Brasileira. Na quin-
ta-feira (10/10), o Brasil 
venceu o Chile de virada, 
por 2 a 1, com os gols sen-
do anotados por Igor Jesus 
e Luiz Henrique, ambos 
atletas do Glorioso.
O último jogador do Bota-
fogo a marcar pela Seleção 
foi Bebeto, durante a Copa 
do Mundo de 1998. Des-
de então, o clube, que mais 
cedeu jogadores à Seleção 
em Copas do Mundo, en-
frentou uma seca de gols 
com a Amarelinha. Com as 
marcações de Igor Jesus e 
Luiz Henrique, o Botafogo 
alcançou a marca de 10 atle-
tas diferentes que anotaram 
com a Seleção nos últimos 
50 anos. Além disso, Igor 
Jesus se destacou por marcar 
em sua estreia pela Seleção.
Após a vitória sobre o Chile, 
a Seleção Brasileira se pre-
para para jogar em Brasília, 
enfrentando o Peru na 9ª ro-

dada das Eliminatórias para a 
Copa do Mundo de 2026. O 
duelo será às 21h45 da pró-
xima terça-feira (15/10) na 
Arena BRB Mané Garrincha.
Os ingressos para essa par-
tida estão à venda pela in-
ternet, no site da Bilheteria 
Digital, ou fisicamente na 
bilheteira da Arena. Cerca 
de 70 mil ingressos foram 
disponibilizados, com pre-
ços a partir de R$ 120. Os 
ingressos solidários, por 
exemplo, custam R$ 120, 
mas requerem a doação de 2 
kg de alimento. Os setores e 
preços variam, com ingres-
sos para setores superiores 
custando entre R$ 200 e R$ 
500, e para setores inferiores 
entre R$ 300 e R$ 600.
Este será o primeiro jogo da 
Seleção Brasileira masculi-
na realizado pelo Metrópo-
les Sports, responsável pela 
produção de eventos espor-
tivos do Grupo Metrópoles, 
que organiza partidas de 
diversas competições nacio-
nais desde 2022.

Matheus Pereira foi con-
vocado para substituir 
Lucas Paquetá na seleção 
brasileira no jogo contra 
o Peru, que acontecerá 
na próxima terça-feira. 
A Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF) 
anunciou a chamada do 
meia do Cruzeiro nesta 
sexta-feira, após Paquetá 
ter recebido um cartão 
amarelo na vitória so-
bre o Chile, resultando 
em sua suspensão para a 
próxima partida nas eli-
minatórias da Copa do 
Mundo de 2026.

Matheus Pereira, de 28 
anos, se juntará ao elen-
co da seleção, que chega 
a Brasília nesta sexta. 
O confronto contra os 
peruanos está marcado 
para às 21h45, no Está-
dio Mané Garrincha. A 
equipe, sob o comando 
de Dorival Júnior, busca 
a segunda vitória conse-
cutiva, após um triunfo 
por 2 a 1 sobre o Chile
O jogador se destacou 
no Cruzeiro, clube que 
defende desde o ano 
passado, após sua pas-
sagem pelo Al-Hilal, 

da Arábia Saudita. Ele 
começou sua carreira 
em Portugal,  no Spor-
ting, e teve experiên-
cias em clubes como 
Chaves, Nuremberg e 
West Bromwich. Em 
2024, Matheus já dis-
putou 48 jogos pelo 
Cruzeiro, marcando 
nove gols e fornecen-
do 13 assistências.  O 
técnico Dorival Júnior 
havia mencionado a 
observação de Ma-
theus, elogiando seu 
desempenho no Cam-
peonato Brasileiro.

Atletas do Botafogo 
voltam a marcar pelo 
Brasil após 26 anos

Timão atrasou pagamento da negociação pelo lateral Matheuzinho e pode ser obrigado a pagar valor à vista 
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